

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO IV

San José, sábado 5 de Octubre de 1901

Num. 593

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lavamanos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abaricos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MACAYA & Cia

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL
AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Coronisas y adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo, 142

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—autoguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermengildo Molinari.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

Jonathan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

GABALLERIA

—DE—

ADOLFO



SAENZ

Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

EL FIGARO

Una carta

Del eminente y sabio maestro Dr.
don Valeriano Fernández Ferraz.

Cartago, 2 de Octubre de 1901.

A Billo en "El Figaro"

Amigo mío: hasta ayer no pude enterarme de que usted me tenía aludido desde el sábado. Con lo dicho por nuestro querido Lloret en su valiente contestación, busqué el número atrasado, y quedo ya en el deber de contestarle á usted su benévola alusión.

De esta mi epístola, verá usted lo que conven- ga publicar, y eche el resto al canasto; porque acaso vaya á meterme yo en lo que no corresponda con el asunto de que se trata.

En punto á elecciones de mi tierra, ha de saber usted que fui víctima de aquella inmoralidad política y aquel indigno falseamiento del sufragio, mucho antes de que usted naciera.

Por eso puede suceder que yo no tenga bastante imparcialidad, ni menos autoridad, para intervenir en un asunto que, después de todo, me recuerda aquello de que «no hay mal que por bien no venga.» Aquí vivo y basta, que no es poco.

Algunos amigos, de provincia y de Madrid, pensaron en mi diputación á las Cortes Constituyentes de la Revolución de Septiembre (la gloriosa, que decíamos todos), entendiéndolos, y acaso yo también, que mi posición independiente en la Universidad de una parte, y de otra, la modestia de mi distrito, natural en provincia de tercer orden, podían de sobra justificar nuestras pretensiones.

Bueno, amigo; pues resultó que la candidatura en que mi humilde nombre figuraba con el del Marqués de la Florida, joven de alta cultura y de nobles ideas democráticas, á pesar de su ilustre título, fué vencida en las urnas electorales por la contraria, en que figuraban viejos candidatos y polí- ticastros de oficio, entre los cuales tengo bien presente el nombre de uno, el cual había representado siempre en la mayoría de todos los gobiernos, liberales, moderados ó conservadores, sin más trabajo parlamentario (porque ni era orador siquiera) que decir *si ó no*, con el Ministerio y la situación que lo mantenían.

Por eso digo yo, acá para mí, por supuesto, y para usted también si quiere, que nuestro gobierno parlamentario, en su evolución histórica, como dicen ahora los científicos, todavía está en mantillas, y nada limpias por cierto.

Y no falta quien asegura que, si no es algo embrionario y mal oliente, nacido á deshora y estúpido por naturaleza, es una farsa indigna con que los nuevos *Administradores de Palacio* embroman al *Pueblo Soberano*, que viene á ser un *Rey Holgazán*, como los que en Francia precedieron á la Dinastía Carlovíngia.

Pero, ¿qué vamos á esperar de pueblos nuevos en esa vida política, que siempre tiene algo de comedia, cuando gente tan práctica como los ingleses también sufragan á punta de esterlinas? ¿No sabe usted lo que cuesta una elección en Inglaterra? Pues, ¡escuche y tiemble!... Pero no precisa, ni yo quiero asustar á nadie. Mire á la Gran República, que es el Gran *Humbog* de la edad presente, y entérese de los millones que cuesta cada elección.

¿Quién sabe si serán mejores las repúblicas pequeñas!... Lo cierto es que Suiza es modelo, y parece que allí hay gente decente que se ocupa en gobernar y administrar la riqueza pública, sin alzar- se con el santo y la limosna, y deseando honrada- mente y sin pretensión extraña que cumpla su pe- ríodo de administración y gobierno, para entregar el mando y entregarse á sus negocios particulares.

En fin, no quiero cansarle, hijito: ya se anun-

cia allá, en la madre patria, otra reforma de ley electoral, gracias á mi antiguo amigo y correligiona- rio Sagasta, hombre habilísimo que sin hacer maldita la cosa, deja que las cosas se hagan por sí mismas, con lo que consiguió librarnos de las Colonias, re- cursos de maleantes y retiro de estorbos políticos.

Y por acá, ya verá usted: «no hay que deses- perar en las presentes circunstancias», como decía Demóstenes á los Atenenses cuando ya Filippo esta- ba á dos dedos de apabullarlos. Y algo así anda diciendo ahora nuestro buen amigo Zambrana, con la inmensa ventaja de que aquí no hay Filippo ni Alejandro alguno.

De usted afectísimo,

V. FERNÁNDEZ FERRAZ.

Efemérides Centroamericanas

En Costa Rica

5 de octubre

1847.—A las 10 a. m. se inicia en la ciudad de Alajuela un pronunciamiento, firmándose por algunas personas un acta en que se desco- noce el gobierno del Dr. don José María Cas- tro. A la cabeza del movimiento aparece el Sr. Francisco Emigdio Aqueche, salvadoreño de origen, al servicio del Estado, pero el verdade- ro jefe era don José María Alfaro, ex-Presidente del Estado, quien hacía poco que había renun- ciado del puesto de Vice-presidente y reñido con el doctor Castro, su antiguo Ministro. Los revolucionarios ocuparon inmediatamente la ciudad de Heredia, donde no había sino una guarnición pequeña. El gobierno dio á los sucesos una importancia que no tenían y que después menos ha podido hallarse; ordenó que todo el mundo se presentara á tomar las ar- mas y envió fuerzas superiores á atacar á los rebeldes. El Presidente en persona se puso al frente del ejército «protector de la ley» y dirigió la famosa.....guerra.

El día 7 salió de San José la vanguardia y llegó á la hacienda de La Asunción. Cerca de Río Segundo ocurrió un hecho extraño: don Juan Quirós, oficial del gobierno, con 6 solda- dos, derrotó una compañía de 100 hombres sin dificultad alguna. El 8, á las 10 ½ a. m., ocuparon las tropas josefinas la plaza de Ala- juela, sin más resistencia que algunos tiros por parte de los rebeldes, y así terminó la guerra. Mas el gobierno siguió exagerando las cosas. El Presidente entró en esta ciudad bajo arcos (oficiales, por supuesto) y con todo los hono- res del triunfo; ya era Benemérito de la Patria por haber reprimido una conspiración, y en- tonces el Congreso le confirió el título de Gene- ral de División. Alajuela fue desarmada por completo; se suprimieron en ella las milicias, y se impuso á sus habitantes una contribución de guerra. Don José María y don Florentino Alfaro fueron confinados en Térraba, y tam- bién fueron castigados otros individuos.

No se ve claro á qué se debió la poca ó nin- guna resistencia de los revolucionarios alajue- lenses, de cuyo valor no puede dudarse; cierto historiador lo atribuye á la impopularidad de la guerra, pero hay quienes lo hacen á otra causa

Ferrocarril del Pacífico

Hace pocos días tuvimos oportunidad de hacer un paseo á Río Grande, y ocasión bas- tante favorable de hacer algunas anotaciones en nuestra cartera de *turistas*, acerca de lo que en nuestra ignorancia en materia de tender rieles, partir cerros y encumbrar bajuras, lla-

maremos *defectos*, tan visiblemente manifies- tos, que no se nos escaparon ni á nosotros, le- gos en la materia y faltos de sentido común, que no es poco decir.

El tren partió de aquí, esto es, de la Esta- ción, á las 8 a. m., arrastrando un carro *de carga* malamente arreglado para pasajeros, otro para carga legítima y unos cuantos más de plataforma cargados de material; en la Sa- bana hizo alto por espacio de tres cuartos de hora larguitos, de donde partió gracias á la impaciencia de los treinta pasajeros que con- ducía en la primera de las jaulas mencionadas y á que el conductor, después de hacer funcio- nar el teléfono, gritó: *all right*, que es la señal convenida de marcha.

A las once y media llegamos sin novedad á Río Grande, donde se cortan las paralelas de acero, sobre las cuales ha de rodar en *día no lejano* el progreso de Costa Rica.

Como no entra en nuestro propósito ha- cer un artículo literario, más por no cor- rir el riesgo de que don Emilio Pacheco nos exhiba en algún *album* de salón como noveles inquisidores de la lengua de Cervantes, que po- que nos falten malas intenciones de hacer una cur- si descripción de aquel magnífico panorama, nos concretaremos al asunto que hace correr nuestro lápiz sobre las cuartillas de EL FIGARO.

Notamos que desde que el tren sale de aquí va en descenso de modo tan sensible, que cuando se detiene después de forzar los breques, ha- ce topetarse á los pasajeros, que en más de una ocasión han salido con chichones que no deseamos, en verdad, para nuestros peores enemigos. En otro viaje presenciamos que un reverendo dómine que volvía del entierro del señor Obispo, chocó su ilustre mollera contra la pared del carro de manera formidable.

Esta gradiente que aun más se nota viniendo de allá por los pujidos de la locomotora que apenas puede á duras penas arrastrar los dos wago- nes mencionados, no da esperanza de que esta línea llene el objeto de su construcción, co- mo lo es el mayor *arrastre* de carga que sea posible, conforme al tonelaje calculado que pueden soportar los puentes de la misma. Las curvas innecesarias menudean en esta línea, que más parece una serpiente que se revuelve al sentirse cogida por el cuello, que una vía ferro- viaria destinada á acortar la distancia entre dos puertos.

Los taludes, en su mayor parte, ostentan, á guisa de panzas descomunales, enormes pie- dras que amenazan precipitarse sobre la línea; y sin embargo, los árbitros..... Los desagües laterales son tan malos, que á menudo se inun- da la línea y las aguas arrastran consigo el lastre y falsean los durmientes. En el lugar en que la vieja carretera corta la línea se forma una laguna que impide el paso, debido á que la alcantarilla no tiene la capacidad necesaria para permitir el curso de las aguas. Algo más notamos que en su oportunidad daremos á co- nocer, para que conste al menos que algún in- terés ha despertado en nosotros esta obra más ingente por lo que le cuesta al país que por lo que está resultando.

Para rematar este articulejo, diremos que lo que produce ya el pedazo de línea construido y que se embolsa el contratista, bien podría invertirse en un carro más decente para pasa- jeros.

GAUVAIN.

Roberto Paninsky

Esta humanidad imperfecta por qué estará expuesta siempre á los golpes traidores del in- fortunio imbécil?

¡Ah! no basta para atajar los rigores de la desgracia el dique formidable de una vida hon- rada que fue siempre consagrada á la prác- tica del bien, al ejercicio de la virtud y del tra-

bajo; la amargura es fuerte y es mezquina y se empeña siempre en destruir la dicha más completa, la tranquilidad más bien ganada tras las arduas labores que representan luchas desesperadas y valientes, contra la invasión del desaliento, contra la fatalidad del desencanto.

Los que sin conocer personalmente á Roberto Pannisky sabíamos la fama de sus muchas virtudes, nos hemos conmovido dolorosamente al verlo caer en desgracia en un acto de hombría, que no podrán jamás censurar los que sientan aún encenderse el rostro por la indignación justa y honrada.

Roberto Paninsky es un muchacho honorable; la aureola de la honradez que lo circunda, despejará la leve sombra que la desgracia acaba de arrojar sobre su vida.

LOS REDACTORES.

El Dr. Ferraz

Publicamos hoy la carta que se ha servido dirigir á nuestro compañero Billo el doctor don Valeriano Fernández Ferraz, carta que honra á ese amigo y á EL FIGARO, que ha tenido siempre placer y orgullo en publicar las producciones del sabio maestro, por cuya frente pasan los años dejando sus arrugas, sin osar tocar el talento vigoroso que en ella se retrata. El doctor Ferraz, uno de los primeros apóstoles del libre pensamiento que vino á fecundar esta tierra con la semilla excelsa del saber, es un anciano que guarda en su corazón todo el vigor de la juventud y en su pensamiento toda esa frescura y esa grandeza que han hecho su labor inolvidable.

Respetuosamente le agradecemos esa estimable producción.

EXTERIOR

OCTUBRE 2.

Washington.—De Manila notician con fecha 30 de setiembre, que el sargento Markley, quien llegó á Samar habiéndose podido salvar del desastre acontecido en Bolangia en que murieron más de 40 hombres del 9º regimiento, informa que el día sábado la compañía llegó á Lannan y procedió á preparar el almuerzo; estaban ocupados en esto, cuando fueron atacados por 400 filipinos armados de machete. La mayor parte de los americanos murieron antes de posesionarse de sus rifles. No obstante que fueron atacados por sorpresa, lograron matar 150 del enemigo.

Copenhague.—El Ministro de Hacienda anunció ayer al Reichstag que el gobierno pedía autorización para levantar un empréstito de 30 millones de coronas.

Washington.—El testigo principal Schley dijo ante el tribunal indagador que fue el capitán Teodoro F. Jewell quien comandó el crucero *Minneapolis* durante la guerra con España. El capitán Jewell contradujo rotundamente la declaración hecha por Schley ante el Comité del Senado respecto á que cuando llegó á Santiago, los capitanes Jewell, Sigsbey y Wisel manifestaron que habían estado una semana á la altura de dicho puerto, pero no habían visto nada de la flota de Cervera desde que salió de Curazao. El capitán Miller, del *Merri-mac*, declaró acerca de la posibilidad de proveerse de carbón en Cienfuegos; opinaba el testigo que tal operación era posible aunque difícil y peligrosa. El Contra-almirante Evanz declaró respecto al ataque al *Colón*, cuando el navío de su mando le bombardeó á una distancia de once mil varas; declaró también que no se había hecho nada en el sentido de apagar los fuegos de los reductos de Cienfuegos, no

obstante que estaban á una distancia que hacía fácil tal operación.

Cairo.—Hoy llegó á ésta el caudillo popular Aribí Bajá, después de 19 años de destierro pasados en las islas de Ceilán. Un inmenso gentío le esperaba en la estación del ferrocarril. Como Aribí no se cansa de manifestar su gratitud hacia los ingleses y alabarles por el trato que le dieron, la prensa nacional lo ataca amargamente.

Río Janeiro.—Hoy hubo dos defunciones resultantes de la plaga bubónica. Aumentase la epidemia. Notician de Bahía que la plaga se ha presentado allí también.

Londres.—Niegan los oficiales del Despacho de la Guerra que la Gran Bretaña piense establecer protectorado sobre Kon Yet, lugar situado en el Golfo Pérsico, donde está proyectando la construcción de un ferrocarril que le pondrá en conexión con Bagdad. Los empleados de la empresa ferrocarrilera alegan que la presencia en esas aguas de navíos británicos y turcos se debe á un convenio celebrado entre ambos gobiernos para impedir un choque entre los caudillos locales.

Washington.—Dentro de un mes los Estados Unidos tendrán en el Mar Caribe un acorazado. El 15 del mes en curso zarpará de Nueva Yor el acorazado *Indiana*; el destino de este navío es á Kingston, y aunque está sirviendo de buque de escuela, tiene á su bordo suficiente número de marineros instruidos para manejarle con eficacia.

Berlín.—En un discurso que pronunció anoche el Ministro de Comercio señor Moller dijo que el Gobierno no se encontraba en dificultades debido á las exigencias de partidos en las cuestiones pendientes con los países vecinos, con los cuales Alemania está arreglando tratados de comercio.

Washington.—El Capitán Sigsbee quien comandaba el vapor *St. Paul* durante la guerra con España, declaró hoy que cuando se encontró con la escuadra volante, avisó á Schley que no había nada de positivo respecto á la presencia de la flota española en la ensenada de Santiago. El abogado de Schley le pregunta si era cierto que el testigo había manifestado á Schley que creía que la flota Española estaba surta en Santiago; pero como el abogado de Sampson se opusiera, el presidente del tribunal ordenó que se retirara la pregunta.

Londres.—Avisa un despacho de Ladysmith que el triunfo alcanzado por los británicos en la acción de armas verificada en la fortaleza de Atala, fue muy superior á lo que anuncian los primeros despachos. Los boers tenían 200 muertos, entre heridos y capturados, 300. Acaba de morir un hijo del ex-Presidente Kruger; hacía poco se había rendido voluntariamente á los ingleses. Anuncia el *Daily Mail* que Kruger ha abandonado la idea de enviar una delegación á los Estados Unidos para pedir la intervención de ese Gobierno en la cuestión sudafricana. Lo que ha influido poderosamente en hacerle tomar esa resolución, es el conocimiento que tiene de que Roosevelt no es partidario de la intervención.

CRONICA

Legítimas nos parecen las aspiraciones de los señores curas del país, de que el electo para Obispo sea un hijo de Costa Rica, que por sus méritos se haya hecho acreedor á tan alta distinción. Atacar, pues, al clero nacional por tan legítima aspiración, demuestra inconsecuencia. Cada cual que haga de su capa un sayo y puesto que á los señores curas es á quienes más de cerca atañe esa elección, dejéseles opinar libremente que sólo de ilotas es el no tener derecho á pensar por cuenta propia.

EL FIGARO aplaude á los sacerdotes que trabajan con libertad por la elección de un Obispo de su agrado y hace formal promesa de no intervenir en

un asunto en que, dadas sus ideas, nada tiene que hacer.

El cordonazo peor que le pudo haber caído á los empleados públicos es la descomposición del sello. Decididamente, San Francisco nos da por partida doble este año.

¿Y el Presupuesto? ¿Pensarán someterlo á la aprobación de la Comisión Permanente? Cosas del tiempo y de las circunstancias.

Jorge Muller, joven de nervio por su patriotismo y sus hábitos de trabajo, dejó de existir ayer en esta capital, á consecuencia de fuerte fiebre que contrajo en la línea de Limón. Jorge era uno de esos muchachos con quienes uno gusta relacionarse, por la lealtad cumplida en sus comportamientos, por la rectitud de su honradez no desmentida. Deja él en muchos pechos amigos una huella de profundo desconsuelo y en el hogar de su joven esposa, mucha desesperación. Hondamente lamentamos ese triste suceso.

EN "La Democracia", de Emilio Artavia, se hace calzado á la medida, á precios de crisis. Los mejores materiales.

Hay algunos lecheros que no lavan los tarros con el cuidado del caso, motivo por el cual la leche suele cortarse á menudo. ¿Y no habrá quien les exija á los granujas lecheros ser más respetuosos con la higiene?

Ayer poco antes de las ocho de la mañana se descarriló un carro del tranvía en lo alto de la Cuesta de Moras. Conque, suma y sigue.

Concedemos dos días de término á nuestro ex Agente en Alajuela, para que rinda cuentas del cobro del mes de agosto á esta administración. Si así no lo hace, nos consideraremos estafados, y seguiremos el procedimiento del caso.

En la madrugada de ayer dejó de existir el joven Edauro Woodruff. Una violenta peritonitis fue la causa de tan funesto desenlace.

A la joven esposa presentamos nuestra condolencia.

JARABE DE GUALLACOL, compuesto del Doctor E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

Muy bien.—En breve se pondrá mano á los trabajos para prolongar la línea del tranvía al vecino pueblo de Curridabat.

Aplaudimos esa decisión de la Empresa y ojalá que cuanto antes se lleve á efecto.

¿Recordais aquellos cigarrillos Murias, que cuando uno los fumaba se complacía en echar por boca y narices, aquellas espirales de humo aromático? Pues esos no volverán, porque los que ahora expenden son pésimos y sollaman la garganta. Mejor es apelar á los cigarrillos del país, que fumar esos nuevos Murias, más en estos tiempos de crisis.

EMILIO ARTAVIA es uno de los mejores y más prestigiosos maestros de zapatería, y el calzado que hace no tiene rival.

No cabe duda que más vale tomar un Cognac legítimo con Quina y por eso poderosamente tónico como lo es el Cognac Ponsole con Quina Real, que no absorber de esos Cognacs corrientes del comercio, dañinos á la salud. Además es un poderoso preventivo contra el paludismo.

El lunes próximos partirá para Estados Unidos, en viaje de recreo, don Guillermo Coronado. Que lleve un feliz viaje.

De la Gramática Científica de la lengua castellana hace un estudio, en el Boletín de las Escuelas, el señor don Roberto Brenes Mesén.

"LA VIOLETA" fabrica la famosa "Dermalina", infalible para quitar las pecas, manchas, etc. y todo lo que puede afectar el cutis.

El joven Rafael Hine ha tenido la dicha de salvarse de la escarlatina. Se encuentra ya en el período de convalecencia. Nos alegramos.

NO HAY en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

Antenoche con motivo al cumpleaños de la señorita Ofelia Castro, hubo en casa de doña Ramona Gutiérrez v. de Castro su mamá, una reunión de confianza.

La señorita Adelina Herrera, competentísima maestra de la Escuela de Párvulos nº 1 se encuentra atacada de influenza. Hacemos votos sinceros por su pronta mejoría.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las venatjasque ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

ESPACIO QUE SE RESERVA

LA MAGNOLIA

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país á el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

OPORTUNIDAD

En los talleres de Lorenzo Durini, situados entre la Calle 22 Sur y la Avenida 10 Este [cien varas] al Sur del Colegio de Señoritas] se vende al por mayor y al menudeo CEDRO AMARGO y CAOBA de primera calidad, procedente del lado del Pacífico. Entre estas maderas la que menos tiene son cuatro años de estar estivadas en esos depósitos.

Setiembre 25 de 1901.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^{ta}

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabado en acero y metales suaves.

Dorado y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas

Dr. T. M. Galnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226



CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}
MARSEILLE-sur-MER (Francia)
 CASA FUNDADA EN 1834
 Propietarios del Antigo Viñedo de los Duques de Orleans
 Depósito general en
PAGES Y CAÑAS LA MASCOTA
 De venta en todos los establecimientos

Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.
 100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:
 De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
 Cirujano, Dentista.



Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Las famosas Coronas
 de Cicas del Japon

Gran Imprenta de Vapor